

みかわさ

2015年3月

第52号

浄土真宗本願寺派
福岡教区御笠組



梵天勧請

(パキスタン・ガンダーラ) 2世紀頃 インド博物館 (撮影筆者)

菩提樹の下で悟りを得られブッタ（仏陀）となられた釈尊は、悟りの境地を楽しむとともに、悟りの内容を人々に説き示すことを躊躇つておられました。これまでインドで伝統的に示されてきた教えと異なるため、誰にも理解してもらえないだろうとの思いがあつたともいわれています。

その時、古代インドの最高神である梵天（ブラフマー）をはじめとする神々が釈尊に近づき、悟った真理を人々のために説き示すよう要請しました。三度に及ぶ願いを受け、釈尊は人々に悟りの内容を伝えること、つまり説法をすることを決意されました。

この出来事は「梵天勧請」とよばれ、釈尊の生涯の中でも重要な出来事のひとつです。「梵天勧請」は、仏教がそれまでのインドの伝統的な教えより優れていることを示しているという解釈もありますが、むしろ釈尊が躊躇を捨て、説法を決意されたところにこそ重要な意味があるのではないでしょう。つまり、自己の悟りだけに満足することではなく、苦悩する人々を何か救いたいという釈尊の願いがここに現れているのです。

浮彫の中央に坐す釈尊の向かつて左側に梵天、右側には帝釈天（インドラ神）が立ち説法を請い勧めています。

題字：小山実千代（伯東寺坊守） 解説：中川正法（西蓮寺住職）

全国仏教壮年会福岡大会

御笠組仏教壮年会連盟理事

安樂寺

平嶋 正一(釋界雄)

二〇一四年(平成二十六)

十月二十五日に、福岡国際

会議場にて全国仏教壮年福

岡大会が開催され、私はこ

で次のような「決意表明」を行なう機縁をいただきました。

【本日、福岡の地に全国から約二五〇〇名の御同朋が「朋友の輪を拡げ、ともにいのちかがやく世界を」のテーマのもと「第二十一回全国仏教壮年福岡大会」に結集いたしました。】

本年六月六日に第二十四代即如門主様から専如様へ法統が継承され、第二十五代ご門主様ご臨席のもと、こうして全国大会を開催できましたことは大きな喜びであります。

混迷した現代社会にあって、私たち仏教壮年は、「法統継承に際しての御消息」の意を体し、「御同朋の社会」

をめざす運動に、より一層取り組み、念佛者としての行動を起こすとともに、自らの生き方を親鸞聖人のみ教えに聞き、ともにお念佛申す朋友の輪を拡げてまいります。

ここに、お念佛とともに強く生き抜くよろこびを広く伝え、心豊かに生きることのできる社会の実現をめざす決意を表明いたします。】

阿弥陀如来様、ご門主様、二五〇〇名の会員の皆様の前で行つたこの決意表明は今後の私の生活の大きな糧となるものと確信し、感動いたしました。

そして今、実践運動という言葉を聞いて三年になります。うとしていますが、果たして自分はどんな実践を行つているだろうと考えた時、三年前は実行していなかつた私、毎朝仏壇の前で手を合なます。これを今後とも続けていくことを表明いたします。



正栄寺 伊藤 絹子(釋絹翠) 街頭募金活動

平成二十七年一月二十九日(木)九時半～十時半、JR二日市駅前において東日本大震災支援金募金活動をいたしました。仏教婦人会、若婦人会、坊守会、住職、若院、合計二十五名で冷たい風が吹く中パネルやプラカードを持ち、「東日本大震災支援金にご協力お願いします。」と大きな声でお願いしました。

財布を持ちながら寄つてきて百円玉を入れてくれる人、あわてて行過ぎる人、引き返してきて募金をしてくれる人と様々でした。中には、小銭がたくさん入った箱を持つてくれる人もありました。多くの方にありがとうございました。募金と心をいただき、「ご協力ありがとうございました!」「ありがとうございます!」と大きな声でお礼を言ひながら一時間の募金活動を終えました。

募金の合計は二万四千八百十五円でした。皆様のご協力、本当に有り難うございました。

~大切な人を送る時、私たちができること~

ご葬儀を真心込めてお手伝いします

有限会社 筑紫葬祭

葬祭式場 セレモニー 筑紫

本社/〒818-0072 福岡県筑紫野市二日市中央3丁目2-21
TEL 092-925-4444(代)
セレモニー筑紫/筑紫野市塔原東4丁目3-5 TEL 092-924-5177

お仏壇の よーかど

お仏壇・仏具のご相談はお電話を!

筑紫野市二日市中央通商店街
☎092-924-1111



昨年は大河ドラマで「軍師官兵衛」が放映され、黒田家ゆかりの各地ではいろんなイベントも催されました。当地福岡でも黒田家の菩提寺崇福寺（臨済宗）にある黒田如水（官兵衛）やその子長政の墓石を見学する催しも大盛況だったそうです。

ところで、如水の末弟に黒田市右衛門という人がいました。この人は黒田家系図には出てこない人ですが、お父さんである黒田職隆（もとたか）が亡くなったのを機縁に出家し法名を光心と名乗ったと伝えられています。そして如水が豊臣秀吉から中津（大分県）に領地を貰い移った際には、彼に付き従い中津に西蓮寺（浄土真宗本願寺派）という寺院を建立をしました。西蓮寺のご住職は代々黒田姓を名乗っておられます。

その後慶長5（1600）年如水、長政親子が徳川家康より筑前国を拝領した際には光心も当地福岡に移り住み寺院を建立しました。その寺院は当時播磨道場と呼ばれ、のち徳栄寺（浄土真宗本願寺派・福岡市中央区大手門）となりました。

光心は慶長18（1613）年に89歳で往生しましたが、跡継ぎがないなったため、長政が家臣である大野九郎左衛門の三男を出家させて（法名空玄）後を継がせています。

江戸時代末期の文久2（1862）年2月に徳栄寺から本願寺へ出された書簡が本願寺史料研究所（京都市）に残されています。それによれば徳栄寺開基の光心については詳しいことが何も伝えられておらず、当年3月には光心の200回忌（250回忌か）にあたることから、藩の協力のもと藩主の記録などを調査した結果、黒田如水の末弟市右衛門であるということが判明した。そして藩の許可を得て光心の墓石を建立し、その銘にそのことを彫りこんだということが記されています。つまり藩が黒田如水と光心は兄弟であると公認したことになります。

JA筑紫 誠心誠意を大切にします。もしものとき…

筑紫農業協同組合 (JA筑紫 共栄会 やすらぎ会館)

〒818-0057 福岡県筑紫野市二日市南2-1-3
TEL(092)924-3027/FAX(092)928-1394

組合員・NEWにじの会 会員募集!!

漆 歴史と伝統の技で創る…仏壇・寺院用品

(株) 仏掌堂

〒815-0075 福岡市南区長丘1丁目9-1 TEL(092)561-7070㈹
FAX(092)561-8463
〔工場・夢工房〕福岡県八女市室岡1299 TEL(0943)24-2110

巡番報恩講お礼

真光寺住職 戸田 真(釋大真)

二〇一四(平成二十六)年十月十八日、

十九日真光寺にて巡番報恩講を行いました。講師には福井県から本願寺布教使、

荻野至師がご出講して熱心におとりつぎして頂きました。二日間天候にも恵まれ、かわいらしいお稚児さんも行列することができました。

御笠組各寺住職さま若院さまにはご出勤して頂き、また各寺ご門徒さまにも沢山のご参詣して頂き無事終わりることが出来ました事、厚くお礼申し上げます。



青少年育成部部長
伯東寺若院

小山 真行(釋真行)

十二月二十五日(木)明福寺で二〇一四年度御笠組子ども報恩講を開催いたしました。子供報恩講とは子供達と共に親鸞聖人のご恩に感謝し、お念佛のみ教えを聞く行事です。今

回は三九名の子供達が参加してくれました。皆でお勤めした後、「いのちをいただくということ」をテーマに安紹寺の若院田代淨明さんからお話を聞いていただきました。この報恩講を通して命の有難さや大切さを学ぶご縁作りができました。また、お餅つきやレクリエーションを行い子供達と共に学び共に楽しむこともできました。子供達からも「次回もぜひ参加したい」と多くの声を聞き、大変嬉しく思いました。

子供報恩講に参加することで自分を大切にし、同時に他の人も大切にする心を学び、感謝の気持ちを素直に表現できるように育つて欲しいと願いながら活動しています。今回のご縁により子供達にお寺をもっと身近に感じ、どこかで手を合わせるご縁に会った時、子供報恩講で学んだことを思い出してくれれば幸甚です

子ども報恩講

青少年育成部部長
伯東寺若院

小山 真行(釋真行)



はせがわ

つなぎます。心と、いのちと、人。

霊園・墓所・墓石のご相談も承ります。

太宰府インター店 太宰府インター
グッティそば ☎ 092-503-0800

大規模葬から家族葬まで…
もしもの時に安心な…互助会会員募集中

(株)のがみ 善光会館 筑紫会場

筑紫野市杉塚6丁目11-1 Tel 921-4242(代)



お寺で学んだこと

嬉野 晴香（来光寺）

私は、一泊二日のお泊り研修会でいろいろなことをまなびました。

あしき小学校の体育館でみんなと、いろんなゲームをしたり、お寺で班のみんなと、旗作りをしたり、カブト虫などが来るよう、しかけに行ったりしたのが楽しかったです。おつとめを、初めてしました。どんなんふうにするのかなあと、思つたけど、みんながしているのを見て、学ぶことができました。

最初は、みんなと仲良くなれるかなあと思つたけど、一日目の夜に少ししゃべることができました。二日目は、みんなとは、しゃべれなかつたけど、いつしょにしゃべれるようになって、うれしかつたです。

子ども一泊研修

虫をとりに行くとき、班の人と、少しだつたけど、しゃべることができてよかったです。またみんなと、一泊二日のお泊り研修会をしたのです。

おてらのキャンプ

古場 早希子（西福寺）

きのう、カレーがいちばん、おいしかったです。で、きょう、あさごはんの、メニューは、ごはんとみそするでした。とても、おいしくてもつとたべたいとおもいました。

おかげさんにいつもおこされるのに、じぶんでおきることができました。



真光寺お斎

お斎「おとき」とは、法要・法座に際しての会食のことと言います。法事、葬儀の会食も「おとき」です。「おとき」は仏事後の単なる食事会や、施主による参拝者に対するお礼ではありません。「おとき」も大切な仏事の一部です。ともに仏事に遇うことことができたご縁を喜び、会食を通じて、仏様のご恩を確かめ合う大切な時間です。

真光寺では各法要・定例法座で各地区婦人部の方がお当番で作っていただいております。いつも美味しいお斎有難うございます。



御墓石・記念碑・造園・石材加工・その他石工事
設 計 ・ 施 工
石のことなら気軽に御相談下さい。

(有)矢ヶ部石材

代表取締役 矢ヶ部 清隆
筑紫野市大字本道寺106-4 ☎ 924-5574
(FAX) 924-8212

草苑

美しが丘 TEL 092-919-0880 FAX 092-919-0881
草苑 筑紫野市美しが丘北3丁目12-4

本願力に
あひぬれば……
6

仏法と遇えた慶び

伯東寺門信徒会総代会長

田中 良子（釋蓮誓）

立春をすぎ「三寒四温」を繰り返し、少しづつ暖かくなる病室の窓から見える低い山、切株に少し伸びた草にも春を感じています。「行住坐臥」どこにいても、ここが淨土、仏さまの掌のうちを想う毎日でございます。わがままで好き勝手を言つてゐる私、「お母さん思つたことの半分を口にしたら」と、末娘から指摘され、「そうかなー」と反省することもあります。きっと相手の胸に言葉の刃を押しつけ大きな傷をつけている私であつたと思ひます。こんな私を、「先々代

住職行道師、先代憲栄師、現至朗住職、各坊守さまを始め、多くのご縁とお育ての中、に生かされてまいりました。

行道師時代には若婦で居眠りの多い聴聞、憲栄師、現住職至朗師、には、仏教讃歌を通じてのご法話、現住職になりやつと今生最後の聴聞とお聞かせ頂き、私一人のためにと数々の親様の御苦労はお念仏申させていただく他はございません。

あなたに支えられて生きている

私の人生

（星野 富弘）詩

ただただお念仏申す報恩の生活が、ずっとつづきますように。

支えられているから
立つていられる



編集後記

五一号の編集会議での話題の一つ、生かされていると

言うことについて。

いつ死んでも良いと言う義母が青竹踏みをしていました。この主旨の歌を初めて目にした時、思わず笑つた様に思います。年を経た今、お淨土に還る日迄は今日を大切に、生かされているからこそ出来る事をと、共鳴するものがあります。

「明日な為さむことおもいつつい寝ねる身に明日なきこともかす微かに思う」

歌集「玉響」 岡部慶子

『御笠組報』は皆様の機関紙です。ご質問やご意見をお寄せ下さい。

法 律 相 談

初回相談無料 毎週月曜日～金曜日 午前8時半～午後6時

※弁護士が相談に応じます
◎プライバシーは必ず守られます。
問い合わせ 福岡教区教務所
☎ (092) 771-1908

ピハーラ・ライン・福岡
こころの電話

柏談電話 [092]711-1432 毎週月曜日・金曜日 ※祝日は除く 午後1:00～午後4:30 プライバシーは守ります
(相談内容)
（浄土真宗本願寺派社会福祉推進協議会福岡支部）

積善社 筑紫 斎場

太宰府市吉松4丁目6-1 (青葉台入口信号角)
0120-14-0789 (フリーダイヤル)

ルンビニープラザ
お仏壇のコガ
太宰府店 [駐車場完備]
太宰府市都府楼南1丁目1-32 ☎(092)923-8080